

Bonistas piden al juez Griesa que aplique una multa de 50 mil dólares

Argentina intenta pagar su deuda fuera de EU

NATACHA PISARER/AP



El obelisco de la capital argentina, ciudad donde el gobierno espera que se liquide el adeudo.

Buenos Aires solicitó al banco BNY Mellon que renuncie a su papel como fiduciario

Vivianne Rodrigues y Benedict Mander/
Nueva York y Buenos Aires

En su último intento por evadir los tribunales estadounidenses, Argentina intentará pagar la próxima semana casi 200 millones de dólares vencidos de sus bonos reestructurados a los inversionistas a través de un banco local en lugar del Bank of New York Mellon, su administrador fiduciario.

En respuesta, los tenedores de los bonos del país que cayó en *default* han solicitado al juez de distrito estadounidense Thomas Griesa que considere al país en desacato del tribunal y que lo multe con 50 mil dólares por intentar evadir las resoluciones legales que exigen que Argentina les pague la totalidad y también los servicios de la reestructuración de la deuda.

“Argentina, abierta y reiteradamente, ha violado las órdenes del tribunal,

por lo que es claro que no respeta esas órdenes, al tribunal o al sistema de justicia de EU”, declararon los acreedores tenedores de bonos inconformes liderados por el fondo de cobertura NML Capital, una subsidiaria de Elliot Management del inversionista multimillonario Paul Singer, durante una presentación ante una corte de Manhattan.

Argentina fue obligada a declararse en *default* de su deuda el 20 de julio, después de que BNY Mellon, cumpliendo con los dictámenes de la corte, se negó a repartir el pago de 539 mdd a los tenedores de bonos. Esta semana Argentina desplegó anuncios de una página en los diarios *Financial Times* y *The Washington Post* solicitando a BNY Mellon a que renuncie como fiduciario, alegando que ya no era “elegible”.

De acuerdo con personas cercanas a la estrategia de Argentina, ésta podría reemplazar a BNY Mellon y utilizar en su lugar a Nación Fideicomisos, un agente fiduciario afiliado con Grupo Nación, el banco estatal más grande de ese país. Se espera que el depósito de casi 200

mdd se haga antes de que se cumpla el plazo del 30 de septiembre. Los funcionarios de Fideicomisos no estuvieron disponibles para dar algún comentario.

El plan de Argentina de cambiar de agente fiduciario “no funcionará”, dijo Alejo Costa, director de estrategia de Puente, un banco de inversión en Buenos Aires. “Por la manera como están las cosas ahora, esto solamente va a funcionar como un depósito en garantía y no como un pago”.

Un problema que Acosta identificó es que a Nación Fideicomisos no le será posible distribuir los fondos, ya que no podrá identificar a los tenedores de bonos sin la cooperación de BNY Mellon. El mes pasado el banco central de Argentina retiró la autorización de BNY Mellon de operar una oficina en el país.

“El BNY Mellon todavía es elegible como fiduciario”, dijo el banco en un comunicado. El banco “continuará cumpliendo con los dictámenes judiciales obligatorios del tribunal que rigen sus acciones como agente fiduciario en esta materia”.

Por otra parte, Buenos Aires tam-

bién está amenazando a la sucursal en Argentina de Citigroup acusarla por responsabilidad civil y penal si no realiza los pagos de otro grupo de bonos con denominación en dólares, con un valor de alrededor de 8 mil 400 mdd.

Citigroup le solicitó al juez Griesa permitirles proceder con los pagos bajo la ley de deuda local, también con vencimiento el 30 de septiembre. Una audiencia en la materia está programada para hoy. El juez Griesa también estableció para el 29 de septiembre una audiencia sobre la solicitud de los acreedores no aceptantes para declarar a Argentina en desacato del tribunal.

Sin importar cuál sea el resultado, los analistas dicen que la disputa ojo por ojo sobre los mecanismos de pago le ayudan poco al país para resolver sus problemas económicos cada vez mayores, como la recesión y una creciente inflación.

“Al final, todas estas idas y vueltas con los bonos se han convertido en una enorme distracción”, dice un analista *senior* de Moody’s. “La economía argentina tiene mayores problemas que enfrentar”.

200 mdd

Pago que intentará hacer Argentina a bonistas el lunes en un banco de ese país

539 mdd

Cantidad retenida por el banco BNY Mellon, por orden del juez Thomas Griesa

8,400 mdd

Pago a otro grupo de bonistas que busca realizar Argentina